



KOMMT MIT UNS IN URZEITLICHE WELTEN!

Als ich im Juni 2019 als neuer Direktor ans Naturhistorische Museum Mainz kam, war das Konzept für den neuen Ausstellungsbereich zur Erdgeschichte von Rheinland-Pfalz schon lange fertiggestellt und das meiste befand sich bereits in der Umsetzungsphase. Ich wurde oft gefragt, ob das ein Problem für mich gewesen sei. Definitiv nicht! Das Konzept, das mein Vorgänger und sein Team entworfen hatten, überzeugte mich von Anfang an. Vielen ist nicht bewusst, dass Rheinland-Pfalz auf vergleichsweise engem Raum einen ungeheuren Reichtum an Fossilien bietet. Unser Haus, an das auch die Landesammlung für Naturkunde angegliedert ist, beherbergt hunderttausende von Objekten, die der Forschung zur Verfügung stehen. Mehr als 2.000 Originalfossilien sind ausgestellt und vermitteln, gemeinsam mit beeindruckenden Modellen von Urzeittieren, einen lebendigen Eindruck der wechselhaften Geschichte, die sich einst hier abspielte. Dabei verändern sich Landschaften, Tiere und Pflanzen unaufhörlich. Das Meer kommt und geht, mal ist es trocken, mal feucht, mal warm, mal kalt. 400 Millionen Jahre Erdgeschichte an einem Ort! Auch wenn Dinosaurier fehlen, weil das Erdmittelalter in den hiesigen Böden kaum repräsentiert ist, bleibt es ein gewaltiges Abenteuer. Und unter uns, Tiere wie das *Deinotherium*, das Schreckenstier vom Ur-Rhein, oder das gewaltige Wollnashorn können sehr wohl mit Dinos mithalten.

Damit die spannende Reise durch die wilden Welten der Urzeit auch zu Hause erlebt werden kann, haben wir dieses Familienbuch produziert. Da die Inhalte der Ausstellung bereits zuvor erarbeitet wurden, haben indirekt weit mehr als nur die drei Autor*innen an diesem Buch mitgewirkt. Besonders hervorheben möchten wir dabei Dr. Michael Schmitz, Dr. Herbert Lutz und Thomas Engel. Auch allen weiteren Beteiligten aus meinem mir inzwischen ans Herz gewachsenen Team danke ich ganz herzlich. Gedankt sei auch den großzügigen Unterstützern und nicht zuletzt dem Nünnerich-Asmus Verlag für die hervorragende Zusammenarbeit.

Und nun startet unsere Reise durch 400 Millionen Jahre Erdgeschichte!

Dr. Bernd Herkner

Direktor des Naturhistorischen Museums Mainz

